

## La Ferme de Bassenges a repris ses activités!



Si vous vous baladez le long du Tir-Fédéral, vous l'aurez sans doute remarqué: de jeunes agriculteurs et agricultrices cultivent désormais des légumes sur la parcelle de la Ferme de Bassenges, située au Chemin de la Raye. Autour de la ferme pâturent des brebis pour la fabrication de fromage, deux chevaux pour les aider au travail dans les champs, des cochons et une basse-cour.

Un peu plus loin sur le campus de l'Université de Lausanne, des tournesols, du maïs et du sarrasin ont été semés par le collectif. Cet automne, des arbres fruitiers seront également plantés en agroforesterie – système d'association de cultures et arbres – sur une partie du domaine. Le tout en agriculture biologique. Actuellement en reconversion biologique, le collectif souhaite

fonctionner autant que possible en cycle fermé, c'est-à-dire sans intrants externes. Ils produiront par exemple sur le domaine le fourrage et la litière nécessaires aux animaux. En retour, ceux-ci fourniront la fumure utile aux cultures. Propriétaires des terrains et des bâtiments, l'EPFL et l'UNIL ne sont pas impliquées dans le fonctionnement de la ferme – ni

financièrement, ni d'un point de vue opérationnel – mais des collaborations académiques, tant avec des étudiants qu'avec des chercheurs, destinées à mieux comprendre l'agrosystème, sont envisagées. Quant aux fermiers et fermières, ils ont à cœur de promouvoir la biodiversité à travers leur modèle agricole et espèrent petit à petit créer un lien entre les citoyens et l'agriculture via diverses activités ouvertes au public.

Dès à présent, les légumes et les produits transformés sont vendus en direct au marché de la ferme.

### HORAIRES DU MARCHÉ À LA FERME

Les mardis soirs de 16 h à 19 h  
Les samedi matins de 9 h à 12 h

Pour plus d'informations:  
[www.fermedebassenges.ch](http://www.fermedebassenges.ch)

## Les déchets de jardin, une plaie pour la forêt

**Les plantes ornementales exotiques enrichissent nos jardins. Mais les conséquences peuvent être dramatiques si elles parviennent en forêt. Elles s'y comportent comme des éléphants dans un magasin de porcelaines...**

Nos jardins reflorissent. En cette saison, leurs plantes ornementales font preuve d'une vive exubérance. Bien des propriétaires ignorent cependant à quel point certaines d'entre elles présentent un grave danger, aussi belles soient-elles. Exotiques, elles n'ont pas de concurrents naturels chez nous. Elles débordent facilement au-delà de la clôture du jardin et mettent en péril de précieuses espèces indigènes. Elles peuvent aussi être porteuses de maladies et de parasites. La forêt est très touchée par ces intrusions. Lorsque ces espèces importées – on les

appelle des « néophytes » – sont introduites dans les bois avec des déchets de jardin, c'est une catastrophe. Une fois dans la nature, elles deviennent difficiles, voire impossibles à éradiquer par les propriétaires de forêts et les forestiers. Les néophytes se comportent en forêt comme des éléphants dans un magasin de porcelaine. Hors de tout contrôle, elles envahissent l'espace et font de l'ombre aux autres plantes, en particulier aux arbrisseaux indigènes, qui sont les futurs « grands arbres » de nos forêts de demain.

Pour de plus amples informations sur la forêt et sa santé, consultez [www.foretsuisse.ch](http://www.foretsuisse.ch)

 **ForêtSuisse**  
Association des propriétaires forestiers

## L'urban Plogging, un judicieux mélange entre l'urban training et le plogging

**A Ecublens le DIMANCHE  
13 SEPTEMBRE 2020.**

**Rendez-vous sur la place  
François Silvant à 10 h 15.**

Il s'agit de parcourir en groupe une zone d'entraînement en ramassant les déchets rencontrés de façon ludique et sportive. En bonus, des papiers numérotés seront dissimulés dans la zone d'exercice pour participer à un tirage au sort au terme de l'événement, lors du brunch *healthy*, dans le but de faire gagner des cadeaux aux participants. Une façon de récompenser les « ramasseurs » assidus. Les enfants sont les bienvenus mais doivent être accompagnés d'un adulte et uniquement à pied. Pas de vélo ou de trottinette. L'arrivée se fera aussi sur la place François Silvant à 12 h. C'est ici qu'une collation *healthy* sera offerte.

Pour rappel, l'urban training continue jusqu'au mois de septembre, tous les mercredis de 18h30 à 19h30.

Avec Urban Training, vous avez la possibilité de redécouvrir votre ville en pratiquant une activité physique sous l'œil vigilant de votre coach qui encadre la séance.

Inscriptions et informations sur le site [www.urban-training.ch](http://www.urban-training.ch).

**URBAN  
PLOGGING**

